



FMPS Normandie

Fédération des Maisons
et Pôles de Santé
de Normandie

Le 24 juillet 2023

La commission coordination en MSP : de nouveaux défis vous attendent !

Cap sur les 4000 MSP d'ici 2027 et appui aux projets de santé par un coordinateur dès la phase d'ingénierie.

Ces annonces du ministère représentent un vrai défi à relever pour nos fédérations.

La coordination a fait largement la preuve de son importance dans la structuration d'équipe en MSP en apportant une stabilité et une bien meilleure pertinence aux actions des professionnels de santé.

Elle est donc au cœur de nos dynamiques.

Encore faut-il savoir ce qu'on entend par coordination et en particulier ce qu'est le métier de coordinateur en MSP : quel positionnement et quelles relations avec les professionnels de santé ? Quelles différences et complémentarités entre coordination en MSP et en CPTS ? Quelles sont les qualités et compétences indispensables ? Quelles formations proposer ?

Un guide de la coordination a d'ailleurs déjà été conçu par AVECsanté.

<https://www.avecسانte.fr/coordinateur-e-msp/>

Ce document a besoin d'être décliné au niveau de notre région et de son contexte et adapté aux évolutions récentes.

Nous souhaitons que vous soyez force de propositions. Le travail que vous ferez collectivement sera important pour la définition de votre métier mais aussi pour l'avenir de nos dynamiques professionnelles.

Personne n'est placé mieux que vous pour parler en votre nom et définir votre métier. N'attendons pas que d'autres le fassent.

Mais la coordination c'est aussi une dynamique d'équipe et nous devons travailler ensemble, coordinateurs et professionnels de santé avec des objectifs partagés.

En tout cas c'est ce que je souhaite pouvoir définir avec vous au sein de notre fédération normande.

Je tiens au nom du bureau de la FMPS Normandie à tous vous remercier pour votre implication dans cette commission avec une mention particulière pour Mégane et David qui ont accepté de vous représenter au niveau national.

Jacques Frichet
Président de la FMPS Normandie



La place de la coordination en soins primaires a émergé assez tôt dans mon parcours professionnel d'orthoptiste. Lorsque j'ai pris le poste de coordinatrice de la MSP de Croisy-sur-Andelle & Ry et de la MSP de Saint-Etienne-du-Rouvray, je rêvais de pouvoir partager mes questionnements et mes difficultés avec d'autres coordinateurs.

C'est comme cela qu'est né le réseau des coordinateurs de Normandie, un groupe d'échanges destiné à l'entraide et à l'accompagnement.

Ensuite, j'ai eu envie de mieux identifier les différents coordinateurs de notre territoire. Il m'a semblé nécessaire de reconnaître leurs spécificités, pour que chacun puisse bénéficier de l'expertise et des expériences des uns et des autres.

C'est dans cette dynamique de partage, d'aide à la prise de poste des coordinateurs à travers la FMPS Normandie et de promotion de l'exercice coordonné que je suis heureuse de pouvoir occuper le poste de référente régionale, en compagnie de mon collègue David Couillard. J'ai la volonté de poursuivre notre dynamique de partage, d'alimenter nos échanges et de faire naître et vivre la commission des coordinateurs de MSP en Normandie.

Représenter les coordinateurs de MSP de la région au sein de la commission nationale traduit une continuité dans les actions que j'ai déjà pu mener pour aider à la définition de ce métier. J'ai à cœur que ce travail participe à la reconnaissance des coordinateurs comme membre à part entière des équipes pluriprofessionnelles.



Je m'appelle David et je suis coordinateur de la MSP de Neufchâtel-en-Bray (Pays du Fromage) et trésorier de la CPTS Bray et Bresle.

Ma collaboration avec Mégane a commencé par l'échange de nos expériences en tant que coordinateurs, puis le partage de protocoles entre nos MSP respectives.

Le fruit de ces échanges nous a amené, plus tard, à animer ensemble la journée des coordinateurs, lancée à l'initiative de la FMPS et qui a réuni plus d'une quarantaine de professionnels du territoire normands.

Cette journée m'a permis de me conforter dans l'idée qu'ensemble, les coordinateurs sont forces de propositions et que notre rôle est plus qu'essentiel au sein d'une MSP.

Voici pourquoi je m'engage à apporter des idées, une dynamique de groupe et, surtout, à porter et à promouvoir notre métier auprès des différentes instances. De nombreuses MSP vont prendre forme au cours de ces prochaines années, et elles auront besoin de nous.

Mégane Descat

David Couillard